

sten Jünglinge (eine Ehre, die noch keinem wiederfahren war) bis an die Gränze des Landes begleiten ließ.

---

33.

### Neue Unruhen und Gefahren.

(479 v. Chr.)

Der wiederkehrende Frühling rief die Griechen zu neuen Kämpfen, denn noch stand Mar- donius mit 300,000 Mann in Macedonien, voll sicherer Hoffnung, mit dieser stolzen Masse, denn die Schmach der verlorren Seetreffen traf weniger die Perser, als die unterjochten Völker, das fecke Griechenland darnieder zu treten. Doch hielt er es, um seinen Zweck desto gewisser zu erreichen, wovon seine Ehre nicht nur, sondern auch sein Leben abhing, da er der Hauptanführer dieses Zuges gewesen war, für sicherer, sich wieder zum Herrn der See zu machen; und da er wußte, welchen Hauptantheil die Athenienser an den bisherigen glücklichen Seekämpfen der Griechen gehabt hatten, so wünschte er zuvor diesen Staat für sich zu gewinnen, vielleicht rechnend auf die ihm nicht unbekanntenen Uneinigkeiten der hellenischen Staaten unter einander. Und da der König des Lan-